

**Universidad del sureste**



**Licenciatura en psicología**

**Nombre del maestro: ANA  
ESTELI HIDALGO**

**Nombre del alumno: LUIS  
ANGEL ESPINOSA SANTIS**

**Grupo: A tercer cuatrimestre**

**Materia: PSICOLOGIA GENERAL**

**Tarea: ENSAYO**

**CORREO ELECTRONICO:**

**[LUISANGELESPINOZASANTIZ@gmail.com](mailto:LUISANGELESPINOZASANTIZ@gmail.com)**

**[m](#)**

# INTRODUCCION

La Psicología como todas las ciencias surge como resultado de los diversos estudios que realizaron en sus diferentes épocas filósofos que fueron considerados como científicos, que a base de diferentes métodos prueba-error, pasos científicos, y observación lograron cimentar las bases de la Psicología como la ciencia que conocemos hoy en día. Estos filósofos como lo veremos con brevedad más adelante no solamente lograron definir a la psicología como una ciencia, sino que también lograron a base de estudios y métodos que para su época se consideraban inauditos implementar las bases entre la mente humana y su cuerpo, así como el porque del comportamiento en sociedad y los parámetros que hoy en día conocemos sobre la capacidad pensante del hombre y su grado de inteligencia.

En este trabajo se realizó una investigación de los filósofos más destacados que dieron origen a la psicología y sus diferentes ramas de estudios.

## Importancia del conocimiento de la historia

La psicología surge como para establecer preguntas. Para poder establecer adecuadamente la historia se debe seguir el rastro de las personas, sus ideas y los hechos que los han conducido a lo que es importante en el presente, por lo tanto, es importante definir en primer lugar ¿Qué es la Psicología? La Psicología ha sido definida en diferentes épocas de la historia como la ciencia que estudia la psique o la mente de las personas, así como el espíritu, la conciencia y la conducta de las mismas.

Los antecedentes de la Psicología suelen centrarse en 3 áreas de conocimiento:

FILOSOFIA. - Concertadas en temas objeto de estudio y en los esquemas básicos de referencia. CIENCIAS NATURALES. - Las cuales son aportaciones derivadas de la física y la biología, en donde la biología aporta el uso de métodos experimentales para el conocimiento del hombre, algunos descubrimientos del sistema nervioso, así como las ideas del evolucionismo biológico. Temas derivados para entender la psicología experimental y la psicología diferencial. LA MEDICINA. - En particular la Psiquiatría la cual influirá en lo que actualmente se conoce como la Psicología Clínica y no solamente en el Psicoanálisis.

### GRANDES FILOSOFÍA CLÁSICAS

PLATÓN- Inició su obra a partir de los intereses socráticos, ampliándolos y completándolos con su propia filosofía, la cual se convertiría en el primer punto de vista filosófico general en la historia de la civilización occidental. Platón dedicó su filosofía fundamentalmente a la búsqueda de la justicia, tanto para el estado como para el individuo. Fue el primer pensador que comenzó a indagar en torno al tema de ¿cómo es posible el conocimiento y cómo se puede justificar? Fue el creador de la EPISTEMOLOGÍA que es el estudio del conocimiento, el cual dará lugar en último término a la Psicología Cognitiva. Afirmaba que la causa de las diversas conductas de los sujetos obedecía a los distintos tipos del alma que cada persona poseía; de tal manera que su conducta era determinada con la constitución de su alma propia, cuyo comportamiento obedece a la satisfacción inmediata de sus necesidades e instintos. La ciencia moderna hereda de la tradición epistemológica de Platón la certeza de su conocimiento citando las observaciones que lo confirman. RACIONALISMO Teoría filosófica que tiene su origen en el pensamiento del Descartes. Postulo la doctrina del interaccionismo según la cual el cuerpo y la mente se influyen entre sí en alguna medida y que el punto de interacción entre ambos se halla en la glándula pineal (Estructura ubicada en la parte posterior de la base del cerebro). Descartes valoraba por

encima de todo la razón y creía que esta facultad era capaz de darnos importante contenido; a la vez que el procedimiento garantizaba su verdad.

La razón es el instrumento adecuado para la construcción de las teorías y el descubrimiento de las leyes. Consideraba que existen dos tipos de realidad muy distintos una era la "RES EXTENSA" o cuerpos y la "RES COGITANS" o mente. Descartes afirmaba que los animales y el resto de los seres son únicamente Res Extensa y sus diferencias se pueden explicar en términos cuantitativos y matemáticos, en cambio las personas participan de ambas vertientes puesto que tiene un cuerpo y disfrutan de una mente. Afirma que las mentes disponen de principios innatos a partir de los cuales y mediante diversos procedimientos propios de la razón, los cuales también son innatos; el hombre puede alcanzar el conocimiento de la realidad, incluidos los cuerpos, así mismo introduce el mecanismo para dar cuenta de la conducta animal, y el determinismo ya que consideró que el mecanismo fundamental de la conducta de los organismos se basa en el reflejo, que es totalmente automático y no necesita intervención alguna de la razón. Afirmando que los hombres también cuentan con reflejos e instintos, pero lo principal de su conducta se escapa al determinismo y el mecanismo; pues descansa en su mente racional.

#### EMPIRISMO

→Parte de todo conocimiento ya que procede de la experiencia de nuestros sentidos y se va formando por medio del método inductivo, yendo de lo particular a lo general, se logra conocer algo mediante la experimentación y la identificación reiterada de la relación de los patrones entre eventos. EMPÉDOCLES de ACRAVAS (450 a.C) puede ser considerado como el fundador del empirismo, orientación filosófica que considera que la verdad se encuentra en la apariencia y que rechaza la razón como algo que tiende a la fantasía, afirmando que los sentidos son los canales del entendimiento a través de los cuales se desplaza la información hacia el cerebro; a partir de esta base desarrollo una teoría de la percepción que justifica la confianza intuitiva en nuestros sentidos. Un empírico se puede considerar a aquella persona que piensa o sostiene que el conocimiento se deriva de la experiencia, alguien que suele subrayarla importancia de la experiencia, en lugar de las ideas innatas; las cuales supuestamente surgen en forma independiente de la experiencia. Dando como resultado que el Empirismo es una filosofía que resalta la importancia de la experimentación para adquirir dichos conocimientos.

Una de las principales tesis del empirismo afirma que todo conocimiento proviene de los sentidos, por lo que no pueden existir las ideas innatas que maneja Descartes en la filosofía del racionalismo. Esta teoría afirma que los sentidos nos ofrecen sensaciones las cuales se transforman en ideas,

gracias a las cuales se generan los principios de la asociación; similitud, contigüidad y contraste. PRINCIPIO O LEY DE LA CONTIGÜIDAD.- Esta ley afirma que si varias sensaciones ocurren frecuentemente juntas, una sola puede producir el recuerdo de las restantes. El empirismo como tal se opone al método deductivo, propuesto por los racionalistas, así como a las tesis apriorísticas y defiende el fenomenismo, el cual afirma que únicamente podemos conocer los fenómenos; pero no la realidad tal y como puede ser en sí misma la verdad objetiva.

En conclusión podemos decir que el empirismo afirma que toda evidencia de los sentidos constituye los datos primarios de todo conocimiento; que el conocimiento no puede existir a menos que haya reunido la multimencionada evidencia y que todos los procesos intelectuales subsecuentes deben tomar dicha evidencia para enmarcar proposiciones válidas acerca del mundo real.

A PRIORISMO El apriorismo afirma que las personas tienen un conocimiento previo o incluso innato de la realidad y que a partir de ese conocimiento previo llegan a las conclusiones de nuevos eventos por medio de un método o proceso deductivo. Además si la mente se puede explicar, entonces se someterá a leyes determinadas. MATERIALISMO.- Sostiene que toda realidad es material, por lo que de nuevo; la conducta humana es un fenómeno natural y está determinado por las mismas fuerzas y leyes físicas que valen para el resto de la naturaleza.

FÍSICA De esta vertiente se derivan la Física Óptica y la Física Psicofísica.

FÍSICA ÓPTICA. - Parte de la física que estudia la luz y sus propiedades; los cuáles deben ser de gran interés y utilidad tanto para los filósofos como para los psicólogos.

Aquí la participación de las personas y de los animales la comprensión de los fenómenos ópticos es igualmente importante.

FÍSICA PSICOFÍSICA.- Estudiada por los pensadores Ernst Heinrich Weber y Gustav Fechner, quienes con sus cuidadosas mediciones y experimentos iniciaron el campo de la psicofísica. Con ella estos psicólogos buscaban identificar la relación entre los eventos físicos y la mente; investigando cómo la magnitud y otras características de estímulos externos a la persona son percibidos por esta.

## **Conclusión**

De las filosofías clásicas europeas, así como las diferentes escuelas latinoamericanas que se describen brevemente en el cuerpo del presente trabajo, podemos deducir que la psicología surge por las diferentes inquietudes de conocer las respuestas del hombre a los diferentes estímulos y sensaciones que maneja en sociedad. Que la psicología realmente surge como una ciencia ya que emplea los diferentes métodos científicos para su estudio, y que estas teorías las cuales solamente se plasmaron las que considere más importantes por cimentar las bases de la ciencia de la mente llamada psicología tal y como la conocemos actualmente y que a lo largo de los años han ayudado a descubrir y entender un poco más el porqué de la conducta humana y de sus diferentes ramas.